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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和４年２月 18日（金） 

午前 10時 02分 開会 

午前 11時 21分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 名 康 司 

委  員 米 須 清 正  委  員 桃 原   朗 

委  員 呉 屋   等  委  員 桃 原   功 

委  員 岸 本 一 德    

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

   

委  員 知 念 秀 明 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東川上  芳光  課  長 仲 村 厚 子 

担当主査 大 城 拓 也  庶務係長 國 頭  由 希 子 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第 442回宜野湾市議会定例会の運営について 

 ２．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和４年２月 18日（金） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 02分） 

 

【協議事項】 

第 442 回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 定例会の運営について諮る前に、議員の辞職について、事務局長

より報告があります。 

○議会事務局 令和４年２月 14日付で、宮城力議員より議員辞職願が議長へ提出され、

同日辞職手続が完了している。議会開会中であれば、議会へ報告の上、その可否を諮

ることになるが、閉会中のため議長にて許可している。会議規則第 145 条第２項の規

定により次の定例会初日において報告を行う予定である。 

〇上地安之 議長 本人から辞職の申し出があり、家族や党とも相談の結果、体調を整

えることを優先すべきということになったとのことであった。 

○伊波一男 委員長 この件については、定例会初日２月 25日の冒頭にて報告を行うこ

ととしてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 次に、定例会の運営について諮りたい。第 442 回定例会に上程さ

れる案件は、専決 1 件、予算９件、補正予算７件、条例 10 件、報告１件、その他４

件の計 32 件である。 

 まず、会期日程案について、事務局長より説明いたさせます。 

○議会事務局 資料１に沿って説明したい。例年より２点変更の提案があり、１つは、

３月９日を中間表決及び予算審議１日目とし、３月 10日を当局の資料作成日とする目

的で休会とする案である。これは、例年多量の資料要求があり、翌日の提出に間に合

わせるため職員が夜遅くまで残業していることを鑑み、１日休会日を挟むことで負担

軽減につなげることが目的である。もう１つが、３月 23日は市内小学校の卒業式があ

り、午後からの開始となっているが、一般質問の日は、通常午後 1時 30分からの開始

となるが、今回は午後 1 時からの開始とする提案である。これは、23 名の議員が一般

質問を行うことを想定した場合、この日に３名行う必要があり、早めの開始が望まし

いと考えたためである。 

〇桃原功 委員 以前にもお願いしたことがあるが、予算書の備考欄にでも事業概要等

を記載してもらえれば資料要求も少なくできると思うので、それを要望したい。あと、

市民生活に関連性の強い事業に関しては、最初から資料をつけてもらいたい。 
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〇議会事務局 当局には次年度に向けて要望したい。 

〇呉屋等 委員 23日の午後 1時開始というのは当局と事前に調整はしているのか。 

〇議会事務局 当局とは調整済みである。 

○伊波一男 委員長 会期日程については、提案のとおりとしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、一般質問についてを議題とする。「一般質問の時間制限」に

ついては、従来どおり答弁を含めないで１人 30 分以内とすることでよろしいか。 

        （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「通告締切日時」については、２月 21日（月）の午後５時ま

でとしてよろしいか。 

        （「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 次に「一般会計予算審議の質疑時間制限」については、従来どお

り答弁を含めて１人 20 分以内、回数は制限なしとすることでよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「陳情書等の取扱い」について、陳情が９件提出されており、

１件ごとに協議してまいりたいがよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 まず、「緑ヶ丘保育園の上空を飛ばないでください」について各会

派の意見を伺いたい。 

〇知名康司 委員 配付止まり。 

〇桃原朗 委員 配付止まり。 

〇岸本一德 委員 配付止まり。 

〇米須清正 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程でお願いしたい。配付止まりの声があるが、この件については、

2017 年にも請願が上がっており、意見書も議決している。配付止まりとすると整合性

が取れないと考えるため、ぜひ上程していただきたい。 

〇山城康弘 委員 整合性に関しては、過去の請願の際には警察の捜査もまだ結果が出

ていない状況であったが、今回については、捜査も終了しており前回とは状況が異な

っていると考える。 

〇桃原功 委員 警察は断念しただけであって、事故原因の究明はまだできていないと

考えている。しっかり審査をしていただきたいと考える。 

○伊波一男 委員長 全会一致をみないため、「緑ヶ丘保育園の上空を飛ばないでくださ

い」については、配付止まりとすることにしたいと思います。御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、「過剰な感染対策の影響を受け学校登校を控えた子供たちの

学ぶ権利の保証に関する陳情」について各会派の意見を伺いたい。 

〇岸本一德 委員 配付止まり。 

〇知名康司 委員 配付止まり。 

〇桃原朗 委員 配付止まり。 

〇米須清正 委員 上程。 
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〇桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致をみないため、「過剰な感染対策の影響を受け学校登校を

控えた子供たちの学ぶ権利の保証に関する陳情」については、配付止まりとなりまし

た。次に、「母が中国で不法に逮捕されている件に関する陳情」について各会派の意見

を伺いたい。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 

〇桃原朗 委員 配付止まり。 

〇知名康司 委員 配付止まり。 

〇岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致をみないため、「母が中国で不法に逮捕されている件に関

する陳情」については、配付止まりとなりました。次に、「西普天間住宅地区「印部土

手石と歴史の道の景観」の保存・活用に関する陳情」について各会派の意見を伺いた

い。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知名康司 委員 上程。 

〇桃原朗 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致のため、「西普天間住宅地区「印部土手石と歴史の道の景

観」の保存・活用に関する陳情」については、上程となりました。次に、「選択的夫婦

別性の法制化を求める意見書の提出を求める陳情」について各会派の意見を伺いたい。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 

〇桃原朗 委員 配付止まり。 

〇知名康司 委員 配付止まり。 

○伊波一男 委員長 全会一致をみないため、「選択的夫婦別性の法制化を求める意見書

の提出を求める陳情」については、配付止まりとなりました。次に、「運転代行業者へ

の事業継続緊急支援措置を求める陳情」について各会派の意見を伺いたい。 

〇桃原朗 委員 上程。 

〇知名康司 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致のため、「運転代行業者への事業継続緊急支援措置を求め

る陳情」については、上程となりました。次に、「県立中部病院の医療体制の強化・充

実を求める陳情」について各会派の意見を伺いたい。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 
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〇桃原朗 委員 上程。 

〇知名康司 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致のため、「県立中部病院の医療体制の強化・充実を求める

陳情」については、上程となりました。次に、「学校施設に自家用車両を駐車する教職

員への駐車料金徴収に関する陳情」について各会派の意見を伺いたい。 

実を求める陳情」について各会派の意見を伺いたい。 

〇知名康司 委員 上程。 

〇桃原朗 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致のため、「学校施設に自家用車両を駐車する教職員への駐

車料金徴収に関する陳情」については、上程となりました。次に、「公共施設の ZEB導

入、住宅の ZEH 導入と電力自由化促進に関する陳情」について各会派の意見を伺いた

い。 

〇知名康司 委員 上程。 

〇桃原朗 委員 上程。 

〇米須清正 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 全会一致のため、「公共施設の ZEB導入、住宅の ZEH導入と電力自

由化促進に関する陳情」については、上程となりました。桃原功委員。 

〇桃原功 委員 陳情を配布止まりとする際は、理由を述べるべきではないかと以前か

ら提言している。理由を述べずに配付止まりとすることは陳情・請願者に対して失礼

であると考える。この件に関してぜひ議論いただきたい。 

○伊波一男 委員長 それに関しては次回以降の検討といたしたい。次に、議案の付託

及び付託省略について議題とする。「議案第 1号 令和３年度宜野湾市一般会計補正予

算（第 11号）の専決処分の承認について」は、従前のとおり委員会付託を省略し、定

例会初日に説明、２日目に質疑を行い、その後討論、採決を行ってまいりたい。議案

第１号については委員会付託を省略してよいでしょうか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんのでさよう決定いたしました。その他の付託先

については、従前のとおり議長に一任されたいと思いますが御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんのでさよう決定いたしました。次に、一括審査

について議題といたします。事務局長より説明いたさせます。 

〇議会事務局長 資料２に沿って説明したい。 

（議会事務局長より「資料２」を説明する） 

〇伊波一男 委員長 ただいま説明のあった２件について、一括審査としてよいか。 
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（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんのでさよう決定いたしました。次に、早期採決

について議題といたします。事務局長より説明いたさせます。 

〇議会事務局長 資料３に沿って説明したい。 

（議会事務局長より「資料３」を説明する） 

〇伊波一男 委員長 ただいま説明のあった５件について、３月９日に中間表決を行い、

早期採決としてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんのでさよう決定いたしました。次に、会期の決

定についてを議題といたします。教育委員会より３月 23 日（水）の小学校卒業式に

おける定例会日程の配慮方について依頼がある。依頼のとおり日程を配慮してよいか。

また、当日の開議は午後１時とし、一般質問は３人としてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、各会派の一般質問予定人数について報告をいただきたい。 

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 23 名） 

○伊波一男 委員長 一般質問の人数配分については、３月 23 日（水）のみ３名とし、

あとの５日間については４名としたい。今定例会の会期については、２月 25日（金）

から３月 25日（金）までの 29日間となる。 

【協議結果】 

第 442 回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内 

②予算審議における質疑時間：答弁を含め１人 20 分以内（回数制限なし） 

③陳情書等の取扱い：全９件（上程５件） 

④委員会付託省略案件：議案第１号 

⑤会期：２月 25 日から３月 25 日までの 29 日間（別紙のとおり） 

⑥中間表決：３月９日（議案第２号、３号、７号、諮問第１号、２号） 

⑦一括審査：議案第 24号及び議案第 28号 

                                       

【協議事項】 

その他（議会費（補正予算）について） 

 

○伊波一男 委員長 次に、令和４年度当初予算（議会費）について事務局長より説明

いたさせます。 

〇議会事務局長 資料６に沿って説明したい。 

（議会事務局長より「資料６」を説明する） 

○伊波一男 委員長 質疑等あれば、挙手いただきたい。本件については、議会事務局

長から説明のとおりでよろしいか。 

         （「異議なし」という者あり） 

                                       

【協議事項】 
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その他（押印等を求める手続の見直しに係る関係条例について） 

 

○伊波一男 委員長 「議案第 23号 押印等を求める手続の見直しに係る関係条例の整

備に関する条例の制定について」は３件の条例を同時に改正する内容であるが、その

内の「宜野湾市議会政務活動費の交付に関する条例の一部改正」については、すでに

内容について議員へ説明がなされ、了承を得ているため、本会議及び委員会審査にお

いては、質疑がないように願いたい。残り２件の条例については従前どおり質疑は可

能である。これに御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり）  

                                       

【協議事項】 

その他（議場から横浜ＤｅＮＡベイスターズ応援について） 

 

〇伊波一男 委員長 昨日横浜ＤｅＮＡベイスターズのジャンパーを配付している。定

例会初日２月 25日には議員全員で着用し、議場から横浜ＤｅＮＡベイスターズを応援

してまいりたい。これに御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 配付されたジャンパーについては、各議員の所有と考えてよいか。

また、普段使いしてもよいか。 

〇議会事務局 議員クラブより支出して購入しているため、各議員の所有となる。普段

から着用していただき、ベイスターズを広報していただけるとよいと考える。 

〇呉屋等 委員 ジャンパーの見本では宜野湾市のマークが入っていたように思うが、

今回入っているのか。 

〇議会事務局 宜野湾市の市章と宜野湾市議会の字句が入っている。 

                                       

【協議事項】 

その他（定例会中の駐車場について） 

 

〇伊波一男 委員長 定例会中の議員の駐車場について、議会事務局より説明いたさせ

ます。 

（庶務係長より定例会中の駐車場について説明する） 

〇岸本一德 委員 駐車場はどこから出入りするのか。 

〇議会事務局 この期間のみ特別に、市役所横ローソン側より出入りしてよいとの許可

を総務課より得ている。ただし、議員専用等の看板などは設置しないため、市民が停

める可能性もあるが、その際には別の場所に停めてもらい、休憩中等に空きが出れば

移動してほしい。 

〇知名康司 委員 定例会中とのことだが、今定例会のみの期間か。 

〇議会事務局 消防本部裏で行われているＰＣＲ検査が終了するまでの期間と聞いて

いる。期間としては当面の間とのみ聞いており、感染者の状況によっても変わってく
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るものと考える。 

〇知名康司 委員 議員の立場からは、消防本部裏の駐車場に停めたいと考える。割り

振りに関しても人数によって割り振ったほうがよいのではないか。 

○伊波一男 委員長 ＰＣＲ検査の状況によっては、会期中に消防本部裏が使用できる

ようになる可能性もある。また、駐車予定箇所については、議員専用等は明示せず、

市民も使える。 

〇知名康司 委員 駐車予定箇所には 13台しか停められないとのことだが、残りはどう

するのか。 

〇議会事務局 ＰＣＲ検査場がかなり広く場所を取っており、そこには８台程度停めら

れる見込みだが、それも確実とは言えない。場合によっては縦列駐車等も考えられる。

駐車場については、議員各位の協力をいただきたい。 

○伊波一男 委員長 今定例会における駐車場については、そのように協力願いたい。 

                                       

【協議事項】 

その他（議場での退職者挨拶について） 

 

○伊波一男 委員長 議場における退職者挨拶については、従前のとおり最終日の閉会

後に行うこととしてよいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

〇桃原功 委員 今回の退職者の人数は何名か。 

〇議会事務局 １人となっている。 

○伊波一男 委員長 今回は議会事務局長１人となっている。従前のとおり最終日終了

後に行うこととする。 

 

【協議事項】 

その他 

 

○議会事務局 初日 25 日には、市長の施政方針を予定しているが、約 1 時間かかる。

その間マスク着用のままだと息が苦しいので、施政方針の間は外して行いたいとの申

し出があった。アクリル板や議席との距離もとり、終了後には消毒も行う予定である。 

○伊波一男 委員長 市長のマスクなしでの施政方針を了承してよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議会事務局 次に、教育長の任期が３月末までとなることを受け、教育長人事が決ま

り次第、追加議案として提出される予定とのことである。 

○伊波一男 委員長 追加議案が提出された際には、議運を開催するので協力を願いた

い。次に、議員のホームページ紹介について庶務係長より説明いたさせます。 

○議会事務局 資料８に沿って説明したい。 

（庶務係長より「資料８」を説明する） 

○伊波一男 委員長 ただいま説明のあったホームページにおける議員紹介事項につい
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ては、各会派での協議結果を２月 28日までに事務局へ報告願います。 

〇呉屋等 委員 所属委員会については、常任委員会だけでなく、特別委員会も記載す

ることは可能か。 

○議会事務局 可能である。 

○伊波一男 委員長 ほかに何かありますか。岸本一德委員。 

〇岸本一德 委員 沖縄県においては、まん延防止の延長はなされない方針のようだが、

３月末までに政務調査を行うことは可能かどうかを確認したい。 

〇議会事務局 沖縄県においてはまん延防止が解除される見込みだが、訪問先が解除さ

れていない可能性もある。また、２月 25 日から３月 25 日までは定例会期間となるた

め、終了後の３月末の週において、県内や訪問先の感染状況が落ち着いているという

ことであれば調査は可能ではないかと考える。 

〇呉屋等 委員 政務活動については、年度内に活動内容を報告する義務があったので

はないか。 

〇議会事務局 政務活動については、成果報告書を３月 31 日までに提出する必要があ

る。 

〇桃原功 委員 年度末の成果報告書については、若干の猶予期間があったように思う

がどうか。 

〇議会事務局 報告書については、日付を３月 31 日付で提出いただくが、４月の初め

ごろまでに提出いただければ問題ない。 

○伊波一男 委員長 報告書については各々で確認いただきたい。 

                                       

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 11時 21分） 

 


